

海が見える学校！

地域自慢

ぼく・わたしの住む“上東”

👉 銚田市立上島東小学校 6年1組 👈

ぼくたちの住む上島東小の学区は、海に面しています。校舎3階からは、鹿島灘を眺めることができます。天気の良い日は、青い空に、青い海、時には漁をする船まで見ることができます。近くの家まで約800mの本校には、海に関係する学習や行事がいろいろあります。「サマーフェスティバル」「塩づくり」、さらに、学校周辺の地域学習に取り組んできました。ぼくたちが、今までに学習してきたことを紹介します。



3階から見た鹿島灘

海での行事！

みんなが楽しみにしている行事の一つに「サマーフェスティバル」があります。東日本大震災のため、2年間中止になりましたが、昨年から再開され、7月の初めに行われています。



縦割り班で清掃

全校児童で海岸まで歩き、18の縦割り班で、海岸清掃や砂の造形やレクリエーションに取り組んでいます。ごみ拾いできれいになった砂浜で、みんなで遊ぶのがとても気持ちよく、大好きな行事です。砂浜には、いろいろなごみが打ち上げられています。海ばかりでなく、環境を大切にしたいと思っています。



レク・砂の造形に挑戦

海と共に！～地域の歴史～

5年生の総合的な学習の時間に「塩づくり」に挑戦します。茨城県の鹿島灘に面した地域には、“釜”が付く地名が7つあります。銚田市には6つ、その内、“別所釜”と“武与釜”は本校の学区内です。歴史的に、塩づくりに適していた地域だと知りました。そこで、実際に塩づくりに取り組みました。

以前は、近くの別所釜海岸から海水を学校まで運んできました。みんなで少しずつ運んでも、学校までの上り坂はたいへんでした。今は海水を購入しています。かなり時間のかかる活動ですが、できた手づくりの塩とその喜びを味わうことができました。



海水を煮つめ、できた塩

地域の文化財～汲上観音～



学校のすぐ隣に「汲上観音」があります。昔から地域の人々に親しまれてきました。今でも年に2回のお祭りには、たくさんの方が訪れます。3年生の社会科の学習で見学をし、近くに住む住職さんから、ていねいな説明を聞きました。中に入り、県の文化財に指定されている観音様を見せていただきました。すぐ近くなのに、知らないことばかりで勉強になりました。6年生になったぼくたちは、朝のボランティア活動で境内の掃き掃除などを行っています。大切にしたいです。



3年の時、社会科見学で